
1

2

3

4

5

6

7

8

9

星 利 宏

早 坂 敏 明教 育 次 長

山 口 研 二

宮 﨑 龍 冶

峯 村 和 久
教 育 総 務 課
副 参 事

柴 原 一 雄

委 員 長
職 務 代 行 者

委 員

傍 聴 者 な　し

事 務 局 職 員
出 席 者

教 育 次 長

欠 席 委 員 な　し

平成平成平成平成２３２３２３２３年年年年　　　　第第第第３３３３回大崎市教育委員会定例会会議録回大崎市教育委員会定例会会議録回大崎市教育委員会定例会会議録回大崎市教育委員会定例会会議録

平成２３年３月２８日（月） 開会　午前９時００分 閉会　午前１０時２０分招 集 期 日

招 集 場 所

出 席 委 員

委 員

伊 東 敬 一 郎委 員 長

大崎市役所　岩出山総合支所　２階　第３会議室

小 高 雄 悦

髙 橋 裕 子 戸 島 潤

三 浦 利 之
教 育 総 務 課
主 幹 兼 係 長

学 校 教 育 課
副 参 事

参 事 兼
文 化 財 課 長

星 豪

千 葉 光 弘

佐 々 木 俊 一

参 事

中央公民館長

報 告 事 項

教 育 長 矢 内 諭

学校教育課長佐 々 木 桂 一 郎

生涯学習課長 千 葉 博 昭 図 書 館 長

教育総務課長

書 記
教 育 総 務
課 長 補 佐

石 田 行 男

議 案 議 事

平成２３年東北地方太平洋沖地震の被害状況について

日程第１ 議案第５号 人事案件について

１）



- 1 - 

開   会 

  

委 員 長 

 

 

平成２３年大崎市教育委員会第３回定例会に入ります前に，今回の東

北関東大震災において，多くの犠牲者，行方不明者がおられます。特に 

大川小学校ではなんとも表現しがたい悲惨な状態でございます。そうい

う方々に対して，冒頭に，黙祷をささげたいと思います。 

それでは，出席委員が定足数に達していますので，平成２３年大崎市

教育委員会第３回定例会は成立いたしました。 

これから会議を開きます。 

 

会議録署名委員の指名 

 

    委 員 長 

 

 

 

 

 本日の会議録署名委員を指名いたします。 

 小高委員にお願いします。 

 

教育長報告 

 

委 員 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

柴原教育次長 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 次に，教育長報告に入ります。報告事項があれば教育長より報告願いま

す。次の被害状況の報告と，重ならないようにお願いいたします。 

 

ご報告を申し上げます。 

ただ今，委員長からお話がありましたが，東日本大震災で，大崎市内の

学校教育施設，生涯学習施設で被害がありました。被害状況につきまして

は，対応を迅速にしていきまして，全貌と概要がまとまりつつあります。

後ほど，報告事項でまとめて報告いたします。 

以上であります。 

 

ただいまの教育長報告について，補足説明があれば，説明願います。 

 

 後ほど，ご報告いたします。 

 

 教育長報告の補足説明につきましては，後ほど，報告と一緒に説明して

いただきます。 

 

 教育長報告について，質疑はありませんか。 

 

 （「質疑なし」の声あり） 

 

 質疑がないものと認め，教育長報告を承認します。 

 

議 案 審 議 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 次に，議事に入ります。 

 本日の議題を上程します。 

 日程第１ 議案第５号 人事案件について，であります。 
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教 育 長 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

本議案は，人事に関することであり，教育委員会会議規則第５条第１項

の規定により秘密会とさせていただきたいと思います。 

 

 ただ今，教育長から議案第５号の人事案件について，教育委員会会議規

則第５条第 1 項の規定に基づき，秘密会とすることについての発議があり

ましたが，ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

 ご異議なしと認め，議案第５号人事案件については，秘密会といたしま

す。 

教育総務課長を除き，そのほかの方々はご退室願います。 

暫時休憩します。 

 

（休憩） 

 

※ 議案第５号 人事案件については，原案のとおり決定した。 

  

報 告 事 項 

 

委 員 長 

 

 

 

 

柴原教育次長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

教育総務課長 

 

 

生涯学習次長 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 会議を再開いたします。 

報告事項に入ります。 

 平成２３年東北地方太平洋沖地震の被害報告について，であります。被

害の概要について，教育次長より報告願います。 

 

 平成２３年東北地方太平洋沖地震による学校教育部関係の被害につい

て，ご報告いたします。 

（資料に基づき報告） 

 詳しい内容は担当課長から説明いたします。 

 

 続いて，詳細について担当課長より説明願います。 

 

 各幼稚園，学校施設の被害状況について，説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 

 平成２３年東北地方太平洋沖地震による生涯学習部関係の被害につい

て，ご報告いたします。 

年度末ということで，生涯学習部門の関係はほとんど終了しており，来

年度に向けての段取りの時期であります。ライフラインが完全に整備され

て，市民生活が安定するまでは，基幹事務主体の事務運営になると思いま

す。 

それでは，被害状況を各担当課長から説明いたします。 

 

生涯施設の被害状況について，説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 4月の広報紙に，それぞれの施設の使えない場所について明記する予定で
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宮 﨑 参 事 

 

 

図 書 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

中央公民館長 

 

 

星 参 事 

 

 

委 員 長 

 

 

戸 島 委 員 

 

 

星 参 事 

 

 

委 員 長 

 

 

星 参 事 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

髙 橋 委 員 

 

 

星 参 事 

す。それ以外につきましては，各施設長の判断で，開放できるものについ

ては，準備が出来次第，開放，貸し出しをいたします。 

  

 文化財施設の被害状況について，説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 

図書館の被害状況について，説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 図書館に関しましては，３月２９日から開館いたします。既に貸し出し

がされている本の返却日は，期限が過ぎていますが，焦らず返却してほし

いということを，広報紙などを利用し周知いたしました。内部情報系の電

算システムについても，エンジニアがガソリン不足で来れないため，職員

が復旧に努めております。 

 

 各公民館の被害状況について，説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 

 各幼稚園，学校の行事の対応及び人的被害について，説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 

 ただいま説明のありました件について，ご意見・質疑はありませんか。 

まず，学校教育関係から進めていきます。 

  

 生徒や保護者の方は，いつ学校が始まるのか気になると思いますが，日

程はどのような方法で，周知していくのですか。 

  

 その件に関しましては，本日の校長会で決まったことをマスコミや市の

広報，学校の連絡網を通じて周知をしていきたいと考えております。 

 

 ただいまの件に関しまして，県教委等から，ガイドラインや指示はあり

ましたか。 

 

 当初は，４月２１日の始業式に足並みをそろえてほしいと指示がありま

した。しかし，各市町村の教育長から頂いた情報によると，被害が比較的

軽度である山間部寄りの市町村については，遅くても４月１１日の週に始

業式を行っていきたいというところです。大崎管内では，涌谷町だけが，

４月２１日に実施いたします。休校を続けますと，保護者や地域の方々か

ら懸念が予想されますので，それぞれの市町村の様子をみて，早めに再開

していきたいと考えております。 

 

 他に質疑はありますか。 

 

 古川第一小学校と古川東中学校の仮設教室ができるまで，３ヶ月かかる

とありますが，その間の対策は具体的にどうなっているのですか。 

 

 古川第一小学校に関しましては，木造校舎を利用している１年生と 3 年
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教育総務課長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

戸 島 委 員 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

戸 島 委 員 

 

 

星 参 事 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

生の計６クラスは，体育館を仕切って教室として利用すれば，他校の援助

なしでできると思いましたが，体育館の授業となると環境が思わしくない

ため，古川中学校で受け入れをしていただくこととなりました。そのため，

あまり時間がかからないと思います。 

古川東中学校につきましては，早急にプレハブの建築に取りかかってお

ります。生徒に関しましては，地区内の私立の高等学校に受け入れを要請

したのですが，安全に使える教室がないということで，断念いたしました。 

また中学生となると，専門教科の学習となるので古川地域の中学校と三

本木中学校に学年ごとに分散し，バス輸送で学校に通っていただきます。

受け入れをしてくださった学校の各教科の先生の協力で，授業が受けられ

るようになります。詳しくは本日の会議で検討していきます。 

 

 仮設教室設置完了までの期間が３ヶ月としておりますが，これはあくま

で担当課の見込みです。許認可や給排水等の工事が必要ですので，できる

だけ急いで対応いたしますが，固定した期間ではないことをご理解いただ

きたいと思います。 

 

 当面は古川東中学校をどうするかですね。古川地域と三本木地域で，分

散学習になります。学年単位で行うのが原則だと思います。古川東中学校

の規模ですと，学年単位で教科が完結すると思います。足りないところは，

受け入れた学校で支援するということを前提にすれば可能ではないでしょ

うか。 

 

他に質疑はありますか。 

 

古川東中学校のプレハブ仮設場所はどこになりますか。 

 

現校庭の南側を予定しておりましたが，総合体育館の駐車場南側の設置

条件がとても良いと思われます。仮設住宅建設の関係もありますが，第一

希望として考えております。出来るだけ近い場所を探しつつ内部協議をし

ていきます。 

 

他に質疑はありますか。 

 

学校関係の再開については，校長会で対応するとありましたが，幼稚園

関係の再開はどうなっているのですか。 

 

小，中学校と足並みをそろえていきます。 

 

今まで，学校関係の説明がありましたが，状況の変化にすぐに対応して

いかなければなりません。事務局としては，臨機応変な考え方で望まなけ

ればならないので，負担はかかると思いますがよろしく対応をお願いいた

します。  

この先，定例会で決定しなければならない議案等が出てくると思います

が，専決処分で行っていただかないと進まないと思います。そのため，委

員の皆さんもその方針でよろしいでしょうか。 
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柴原教育次長 

 

委 員 長 

 

 

委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

戸 島 委 員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

また，修復補修を中心に行っていくのが大切ですね，スクールバス一つ

とってもガソリンなど問題はたくさんあります。問題はまだまだたくさん

あると思います。そして時間が経つにつれて新しい問題が出てくると思い

ます。 

また，平成２３年度の始業については，中学校区単位が原則だと思いま

す。それでできる範囲でやっていただくということでよろしいでしょうか。

県教委の問題もいろいろ出てくると思いますが，よろしくお願いいたしま

す。大崎市として独自で対応しなければならないものも出てくると思いま

すが，その辺の判断は事務局にお任せしたいと思います。 

最後に，武道館には避難所がありますが，児童生徒はいますか。 

 

避難者の把握はしておりません。 

 

児童生徒が避難所にいた場合，学校に通学できないことが問題だと思い

ますので，対応をお願いいたします。 

 

次に，生涯学習関係のご意見，質疑はありませんか。 

 

今まで，学校施設の耐震を中心に進めてきたので，これから耐震をする

生涯学習施設に被害が集中するのは当然のことと思いました。 

 

田尻総合体育館ですが，前回の地震で壊れたところが，今回，また破損

しました。補修だけでなく，改善していかなければならない施設はどのく

らいありますか。 

 

田尻の総合体育館の被害がひどいところは，つなぎ目の部分です。アリ

ーナ本体と武道場，あるいはトレーニングルームのつなぎ目のところに段

差ができています。   

部屋自体は，武道場下のサポートがずれています。ただ，アリーナは前

回の地震でも壊れたところがまた壊れております。空調のダクトの吹き出

し口をボードで囲っていましたが，強度が弱いため，落下しております。

また，軒天井の屋根のひさしが落下しております。 

他の施設もですが，地震で揺れることによって，逃げ場を失い破損して

しまいます。修復の仕方を考えていかなければならないというお話は受け

ております。 

アリーナの床自体は大丈夫ですので，危険性がなくなれば開放できると

いう状況です。 

 

生涯学習施設はつぎはぎが多いです。補修で済むのか，改善まで行かな

いといけないのかということもありますし，通常だと，生涯学習施設の補

助はとても低いので，今回の震災でどのような特例処置になるかわからな

いが，どのようは処置を取っていくのですか。 

 

激甚災害指定になると思いますが，生涯学習施設で３分の２の補助が受

けられるので，有効に活用しながら修繕を図りたいと思います。 
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委 員 長 

 

委 員 長 

 

 

図 書 館 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

図 書 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

他にありますか。 

 

私が，一番心配していたのが図書館でした。ひび割れのみで済んだので

すか。 

 

現在強い余震がきたら，崩れるかどうかに重点を置いて調査いたしまし

た。結果は柱等は大丈夫でした。柱は２センチほど上乗りしていたのです

が，中のひびがありますが，大丈夫でした。ですが，床にひびが多く，今

回の地震ではなく，構造的な問題ではないのか，と回答をいただき詳しい

調査を必要とすることが分かりました。今回詳しい資料がないので，判定

は出来ませんが，入室には問題はありません。 

 

２９日再開はお墨付きがありますが，許可がありますか。 

 

入室の許可があるので，館長の判断で再開いたします。私が心配してい

るのは，ひび割れしたものが，崩れるかどうかでしたが，それもないとの

ことですので，再開することにいたしました。 

また，２階の床がひび割れしている可能性があるので，負担を分散させ

るために，本を移動する準備をさせていただいております。どの程度分散

させられるか分かりませんが，できるだけ回復ということで進めておりま

す。 

あとは，本棚ですが，ご存知のとおり，すそが広がっておりまして，本

棚の一番上の段の本を移動するなどして対策をとっております。 

 

生涯学習施設について他に質疑はありますか。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

他に質疑がないようですので，以上で報告事項を終わります。 

 

 以上で，本日の教育委員会定例会を終了します。 

 

閉   会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 この会議録の作成者は次のとおりである。 

 

 教育総務課 総務担当 主幹兼係長 三浦 利之 

 

 上記記録の正確なることを認め，ここに署名する。 

 

 平成   年   月   日 

 

 

 委 員 長                     

 

 署名委員                                         
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